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VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE – O.I.V. 

15 FEBBRAIO 2022 

Verbale n. 2/2022 

Il giorno 15 febbraio 2022, alle ore 11:00, considerata l’emergenza Coronavirus e le misure 

adottate dal Governo, il Nucleo di Valutazione/Organismo Indipendente di Valutazione 

(NdV/OIV) si riunisce, anche in modalità telematica, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Comunicazioni;  

2. Audizione del Delegato al Sistema Bibliotecario e alla Editoria di Ateneo, Prof.  Enzo Di 

Salvatore e della Responsabile del Sistema bibliotecario, Dott.ssa Valeria De Bartolomeis; 

3. Incontro con la Delegata del Rettore all'internazionalizzazione, Prof.ssa Paola Pittia; 

4. Verifica della congruità del curriculum scientifico o professionale dei titolari dei contratti 

di insegnamento di cui all'art. 23, comma 1, della L. 240/2010 della Scuola di 

Specializzazione in Professioni Legali: pareri; 

5. Relazione RPC anno 2021; 

6. Offerta formativa post-laurea (Istituzione Corso di perfezionamento di Alta 

Specializzazione in “Commercializzazione dei prodotti agroalimentari”, A.A. 2021/2022): 

parere; 

7. Varie ed eventuali. 

 

 

Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

 

PROF. SSA RAFFAELLA MORSELLI 

 

Coordinatore 

 

X 

 

 

 

  

 

PROF.SSA ANNALISA PACE 

 

Componente 

interno 

X 

 
   

 

PROF.SSA TIZIANA CATARCI 

 

Componente 

esterno 
  

 

X  

 

PROF.SSA GABRIELLA SALINETTI 

 

Componente 

esterno 
  

 

X  

 

PROF. PAOLO SACCHETTA 

 

Componente 

esterno 
  

 

X 

 

 

 

PROF. ANGELO CICHELLI 

 

Componente 

esterno 
  

 

X 
 

 

 

SIMONE DE PAULIS 

 

Rappresentante 

degli studenti 
X    

 
P= Presente AG= Assente Giustificato T= Telematica A= Assente 

 

 Sono presenti, presso la Sala del Consiglio di Amministrazione, il Coordinatore, 

prof.ssa Raffaella Morselli, la prof.ssa Annalisa Pace, lo studente Simone De Paulis e la 

dott.ssa Maria Barbara Mazzarella, Responsabile dell’Area didattica, valutazione e qualità. 
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 Presiede la seduta il Coordinatore, Prof.ssa Raffaella Morselli, assume le funzioni di 

segretaria verbalizzante la prof.ssa Annalisa Pace. 

 

1. Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica che:  

1.1 con email di pari data, la Segreteria del D.G. ha inviato l’Informativa relativa alla 

seduta del SA del 25 gennaio 2022; 

1.2 con email dell’8 febbraio 2022 è stato trasmesso l’estratto del verbale della seduta 

del S.A del 25 gennaio 2022 “rinnovo componenti NdV-OIV di cui all'art. 28 co. 5 lett. 

a) e b) dello Statuto di Ateneo”, odg. 4.1; 

1.3 con email del 26 gennaio 2022 è stato trasmesso l’estratto del verbale della seduta 

del S.A del 25 gennaio 2022, punto 13.1 odg, “ Piano triennale di prevenzione della 

corruzione e della trasparenza 2022-2024”; 

1.4 con email di pari data la Segreteria del D.G. ha inviato l’informativa relativa alla 

seduta del CdA del 26 gennaio 2022; 

1.5 con email del 27 gennaio 2022, l’Ufficio organi collegiali, ha trasmesso l’estratto del 

verbale relativo alla seduta del CdA del 26 gennaio 2022, 13.1 odg “Piano triennale 

di prevenzione della corruzione e della trasparenza 2022-2024”. 

1.6 Il Coordinatore fa presente che dalle informative relative alle sedute degli organi, il 

punto 13.2 all’odg del SA e del CdA, riguardante il Piano della Performance 2022-24, 

è stato ritirato.  Al riguardo ricorda ai componenti del Nucleo che l’entrata in vigore 

del Decreto legge 9 giugno 2021, n. 80 (cosiddetto Brunetta), coordinato con la legge 

di conversione 6 agosto 2021, n. 113, nell’ambito della semplificazione e snellimento 

organizzativo, ha introdotto il Piano integrato di attività e organizzazione (art. 6) c.d. 

PIAO, che accorperà i previgenti piani della performance, del lavoro agile, della parità 

di genere e dell'anticorruzione. Il PIAO dovrà essere approvato entro il 31 gennaio, 

avrà durata triennale e dovrà essere aggiornato annualmente al 31 gennaio. In 

extremis è intervenuto un decreto di proroga dei termini, il D.L. 30 dicembre 2021, 

n. 228, art, 1, Comma 12 che, per quest’anno, ha rinviato l’adozione del PIAO al 30 

aprile 2022. Pertanto non è necessario approvare il nuovo piano della performance 

né, del resto, approvare il Piano triennale per la prevenzione della corruzione e la 

trasparenza 2022-2024 che, secondo quanto stabilito dalla delibera ANAC N. 1 del 

12 gennaio 2022, dovrà essere adottato entro il 30 aprile 2022. 

 

In attesa di iniziare le audizioni, vengono anticipati i punti 4, 5 e 6.   

 

4. Verifica della congruità del curriculum scientifico o professionale dei titolari dei 

contratti di insegnamento di cui all’art. 28, comma 2 dello Statuto di Ateneo, ai 

sensi dell'art. 23, comma 1, della L. 240/2010 della Scuola di Specializzazione 

in Professioni Legali: pareri 

 

Il Coordinatore comunica che con una prima nota n. 1255 del 19/01/2022, a firma della 

Dott.ssa Daniela Garelli responsabile dell’Area formazione post-laurea, si anticipava la 

consegna brevi manu dei documenti. Successivamente con protocollo n. 2087 

del 25/01/2022, il dott. Massimiliano Di Pietro, responsabile dell’Ufficio Scuole di 

specializzazione, trasmetteva in formato elettronico tutta la seguente documentazione: 

- Convenzione fra gli Ordini Forensi d’Abruzzo e l’Università degli studi di Teramo; 

- Convenzione fra l’Università degli studi di Teramo e il Collegio notarile dei distretti 

notarili riuniti di Teramo e Pescara e la Scuola di notariato “Luca da Penne”,  di Teramo 

- Scuola di specializzazione COA d’Abruzzo, anni I e II. In allegato i curricula dei docenti 

AVV. BRUNO MASSUCCI, AVV. STEFANIA PASTORE, AVV. GIUSEPPE GIALLORETO, 

AVV. DI TILLIO LAURA, AVV. PASSERI MENCUCCI LORENZO, AVV LUCA TIRABASSI, 
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AVV. PIETRO REFERZA, AVV. SILVANA VASSALLI, AVV. GABRIELE RAPALI, AVV. 

MAURIZIO CAPRI, AVV. DI MARCO GIAMPAOLO, AVV. DOMENICO DI SABATINO, AVV. 

MARCO AZZARITI, AVV. AURELIA CAROSI, AVV. VITTORIO MELONE, AVV. ELENA DI 

BARTOLOMEO.  

- Elenco notai con gli allegati curricula: BARBARA AMICARELLI, MANCINI ALFONSO, 

GIOVANNI DI PIERDOMENICO, MARCO FAIETA, GRAZIA BUTA. 

 

A seguire sono stati consegnati brevi manu i seguenti documenti: 

a) Verbale del Consiglio direttivo della scuola di specializzazione per le professioni 

legali del 17 gennaio 2022; 

b) estratto del Verbale del Consiglio della Facoltà di Giurisprudenza del 22 luglio 21, 

punto 3 odg “ratifica decreti” 

c) il Decreto del Preside della Facoltà di Giurisprudenza n 181 del 6 luglio 2021 di 

approvazione della convenzione con gli Ordini forensi d'Abruzzo e il Collegio 

notarile dei distretti riuniti di Teramo e Pescara e la Scuola di notariato Luca da 

Penne; 

d) il verbale della seduta telematica del Consiglio direttivo della Scuola di 

specializzazione delle professioni legali del 30 giugno 2021, di approvazione delle 

convenzioni con gli Ordini forensi d'Abruzzo e con il collegio notarile dei distretti 

riuniti di Teramo e Pescara e la scuola di notariato Luca da Penne. 

Con successiva mail del 7 febbraio 2022, il responsabile dell’Ufficio Scuole di 

specializzazione ha trasmesso i seguenti, ulteriori documenti: 

 

e) estratto consiglio di Facoltà di GIurisprudenza del 9 novembre  2021 con il quale 

al punto 3 dell' Odg,  relativo alla scuola di specializzazione per le professioni 

legali, hanno deliberato, tra le altre cose, l’affidamento dell’insegnamento in 

convenzione ai notai per l'anno accademico 2021/2022; 

f) L'estratto del verbale della seduta del 29 ottobre 2021 del Consiglio direttivo della 

scuola di specializzazione per le professioni legali, riguardante, tra le altre cose, 

l’affidamento dell’insegnamento in convenzione ai notai per l'anno accademico 

2021/2022; 

g) l’estratto del verbale del Consiglio della Facoltà di Giurisprudenza del 14 dicembre 

2021, punto 3 odg, di approvazione delle convenzioni con la Procura della 

Repubblica di Teramo e con il Tar di L'Aquila e l'affidamento degli insegnamenti in 

convenzione agli avvocati del Coa d'Abruzzo. 

 

Il Coordinatore dà lettura dei curricula e degli estratti dei verbali del consiglio di Facoltà 

e del Consiglio direttivo della Scuola di specializzazione per le professioni legali e dà quindi 

la parola alla prof.ssa Pace che illustra la documentazione e dopo ampia discussione il 

NdV-OIV, unanimemente, ritiene congrui i curricula esaminati. 

 Il presente punto è approvato seduta stante.  

 

5. Relazione RPC anno 2021 

Il Coordinatore comunica che con e-mail del 14 gennaio 2022 è stata inviata la Relazione 

annuale del RPC. Dà quindi lettura della Relazione annuale recante i risultati dell'attività 

svolta dal Responsabile della prevenzione della corruzione nell'anno 2021. 

Il NdV-OIV prende atto. 

Il presente punto viene approvato seduta stante. 

 

6. Offerta formativa post-laurea (Istituzione Corso di perfezionamento di Alta 

Specializzazione in “Commercializzazione dei prodotti agroalimentari”, A.A. 

2021/2022): parere 
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Il Coordinatore comunica che con nota prot. n. 3320 del 7 febbraio 2022 la dottoressa 

Teodori dell'Ufficio formazione post-laurea, ha trasmesso la seguente documentazione: 

- l'estratto del verbale del consiglio della facoltà di  Giurisprudenza del 27 gennaio 

2022, punto 8 all’odg. “attivazione Corso di perfezionamento di Alta 

Specializzazione in Commercializzazione dei prodotti agroalimentari: 

provvedimenti”; 

- il Formulario, firmato dalla professoressa Ambrosi uno dei due coordinatori; 

- il piano finanziario; 

- la nota d’intenti sottoscritta dal Preside della Facoltà di Giurisprudenza, professor  

Paolo Marchetti e dal Presidente dell'Aiga di Teramo, avvocato Stefano Franchi; 

- la nota di trasmissione a firma della dottoressa Marzia Teodori, Responsabile 

dell'ufficio esami di stato e formazione post laurea. 

Il Coordinatore dà la parola alla professoressa Pace la quale illustra tutta la 

documentazione pervenuta e propone di approvare l'istituzione del suddetto corso. Si 

apre un ampio dibattito, nell’ambito del quale il prof. Angelo Cichelli osserva che 

l’intitolazione del corso non è perfettamente coerente con i moduli presenti: il corso si 

presenta prettamente giuridico a latere di specificità tecniche senza comprendere aspetti 

aziendalistici che sono fondamentali nella commercializzazione dei prodotti, osservazione, 

questa, condivisa dal Nucleo. Il NdV all’unanimità approva l’attivazione per l’a.a. 

2021/2022 del Corso di perfezionamento di Alta Specializzazione in Commercializzazione 

dei prodotti agroalimentari. 

Il presente punto viene approvato seduta stante. 

 

Si procede quindi alla trattazione dei punti 2 e 3 Odg. 

 

2. Audizione del Delegato al Sistema Bibliotecario e alla Editoria di Ateneo, 

Prof.  Enzo Di Salvatore e della Responsabile del Sistema bibliotecario, Dott.ssa 

Valeria De Bartolomeis 

 

Il Coordinatore riferisce che, il calendario annuale delle audizioni del Nucleo di Valutazione  

relativo all’anno passato, prevedeva da cronoprogramma, l’audizione  del Delegato al 

Sistema Bibliotecario e alla Editoria di Ateneo, Prof.  Enzo Di Salvatore e della 

Responsabile del Sistema bibliotecario, Dott.ssa Valeria De Bartolomeis e che nel corso 

dell’ultima seduta del 18 gennaio 2022, questo organo aveva deliberato di rinviare, per 

esigenze sopravvenute, la suddetta audizione alla prima seduta utile.  

Il Coordinatore riferisce inoltre che, con nota Prot. n.2582 del 31 gennaio 2022, inviata 

sia tramite sistema di protocollo che tramite email di pari data, ha invitato ad 

un’audizione, nell’odierna seduta, il Prof. Enzo Di Salvatore e la Responsabile del Sistema 

bibliotecario, Dott.ssa Valeria De Bartolomeis che hanno accettato.  

 

Alle ore 11:30 il Prof. Enzo Di Salvatore e la Dott.ssa Valeria De Bartolomeis sono presenti 

nella sala del cda.  

 

Il Coordinatore pone agli intervenuti i seguenti quesiti:  

1) Ricollegandoci all’audizione dello scorso 10 novembre 2020, quest’organo è interessato a 

sapere se le criticità relative alle carenza di spazi siano in risoluzione ovvero siano ancora 

pendenti.    

Avendo la Dott.ssa De Bartolomeis, nel corso della medesima audizione, riferito di un 

finanziamento da parte del Mur, si chiede di conoscere se sia stato o meno concesso e in 

caso affermativo, qual è l’uso che ne è stato fatto. 
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2) Al Delegato del Rettore, Prof. Enzo Di Salvatore, si chiede se e quali iniziative siano 

state avviate per far fronte alle criticità sollevate ripetutamente dagli studenti circa il 

mancato aggiornamento dei prodotti librari; si chiede, altresì, se e quali iniziative 

editoriali siano state avviate.  

 

Prende la parola la Dott.ssa De Bartolomeis che enuncia in maniera puntuale ed analitica 

tutti i lavori realizzati grazie al citato finanziamento, lavori che hanno in buona parte 

risolto molti dei problemi già illustrati nella precedente audizione.  

Prende la parola il prof. Enzo Di Salvatore il quale segnala che è in stretto contatto con 

la dirigenza di Ateneo oltre che per la soluzione dei problemi specifici segnalati dagli 

studenti anche per un rilancio complessivo della biblioteca. Ricorda che in una recente 

riunione dedicata alla redazione del Piano strategico di Ateneo sono state avanzate una 

serie di richieste: in primo luogo,  la necessità di ripristinare l’esternalizzazione del 

servizio di distribuzione dei volumi e la sorveglianza delle sale letture (soppressa nel 2010 

per motivi finanziari); in secondo luogo l’opportunità di attivare al più presto procedure 

definitive e stabili di consultazione da remoto delle risorse elettroniche sottoscritte 

dall’Ateneo; opportunità di valutare il ricorso ad un deposito esterno che garantisca la 

consultazione del materiale documentario scarsamente conservato. Il Prof. Salvatore 

ricorda che la direzione generale di Ateneo si è impegnata a reperire i fondi necessari 

entro il 2022.  Segnala, infine, che parallelamente, si sta lavorando ad una proposta di 

riorganizzazione dell’intero sistema bibliotecario della Provincia, unitamente al Comune 

di Teramo, alla Biblioteca Delfico, alla Fondazione Tercas, alla Regione Abruzzo e alla 

Provincia di Teramo. L’idea è quella di dar vita ad una fondazione – istituita con legge 

regionale – che renda possibile una gestione sinergica del sistema sulla base di 

finanziamenti ad hoc.  

La Prof.ssa Morselli ringrazia tutti gli intervenuti e ricorda che il Nucleo di valutazione è 

sempre a disposizione in un’ottica di interscambio e di positiva collaborazione. 

Alle 12.00 l’audizione è conclusa e tutti gli intervenuti chiudono escono dalla sala CdA. 

 

 

3. Incontro con la Delegata del Rettore all'internazionalizzazione, Prof.ssa Paola 

Pittia; 

 

Il Coordinatore riferisce che con nota Prot. n. 2583 del 31 gennaio 2022, inviata sia 

tramite sistema di protocollo che tramite email di pari data, la Prof.ssa Paola Pittia, 

Delegata del Rettore all'internazionalizzazione, è stata invitata ad un incontro con questo 

organo. 

Alle ore 12:10 la prof.ssa Pittia è collegata da remoto. 

Il Coordinatore  ringrazia la Delegata per  aver accettato l’invito e fa presente che il 

Nucleo è interessato a conoscere se sono intervenuti cambiamenti rispetto alla situazione 

rilevata nella "relazione annuale del NdV-OIV" che si riporta di seguito in parte qua: 

" L’internazionalizzazione, da sempre carente sia in entrata che in uscita, ha avuto una 

battuta di arresto per effetto della pandemia nel corso del 2020 e, per la parte rilevabile, 

del 2021. Qualche variazione si coglie nell’indicatore iC11-Percentuale di laureati (L; LM; 

LMCU) entro la durata normale del corso che hanno acquisito almeno 12 CFU all’estero in 

relazione a crediti acquisiti prima del 2020. Rispetto ai dati già analizzati lo scorso anno i 

valori per il 2020 sono nulli per la maggior parte dei corsi di studio di primo livello e 

presentano un aumento nel CdS in SCIENZE POLITICHE. Tra le lauree magistrali si 

registra un aumento (rispetto al 2019) nel Corso di Laurea Magistrale a ciclo unico in 

GIURISPRUDENZA (Teramo). In sintesi, rispetto all’anno precedente i cambiamenti 

nell’internazionalizzazione non sono rilevabili per la ridotta mobilità da ascrivere 

verosimilmente agli effetti della pandemia. " 

Prende la parola Prof.ssa Paola Pittia la quale illustra la situazione dell’ultimo biennio 

utilizzando una presentazione che viene allegata al presente verbale.  
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Alle ore 12:40 si conclude l’intervento del Prof.ssa Pittia che chiude il collegamento.   

   

 

Non essendovi altri argomenti da trattare il Coordinatore, alle ore 12:50, dichiara chiusa la 

seduta. 

 

 

 

 

 

La Segretaria            Il Coordinatore del Nucleo di Valutazione 

    Prof.ssa Annalisa Pace                      Prof.ssa Raffaella Morselli 

 

 


